

Congresistas norteamericanos piden que España se incorpore a los aliados occidentales

Un obispo opinó que no puede omitirse en el rearme de Europa

Francfort.—Dos miembros del Congreso norteamericano han pedido adopción de medidas para que España sea incorporada a los aliados occidentales. Por su parte, el representante Leroy Johnson, del Estado de California, declaró: "Creo que debemos tener incluida a España dentro del grupo del tratado del Atlántico norte, España tiene potencial militar en hombres y es la llave del Mediterráneo". Johnson agregó: "Si incluimos a España en una de las organizaciones de los aliados occidentales, tendremos que facilitarle ayuda económica".—Efe.

UN OBISPO ABOGA POR ESPAÑA

Nueva York.—El Obispo Monseñor Joseph Oehlarman de la Sede de Peora, estado de Illinois, al regresar de su visita a Roma ha señalado la conveniencia de que los Estados Unidos ayuden a España, diciendo: "Yo deseo que los que formulan la política norteamericana se den cuenta de que las fronteras de Portugal empiezan en los Pirineos y ellos no pueden omitir a España en el rearme de Europa".—Efe.

Asesinato frustrado

Querían matar al Ministro norteamericano en Indochina

Saigón.—La policía ha descubierto un complot para asesinar al ministro de los Estados Unidos en Indochina, Donald R. Heath, y ha detenido a una persona sospechosa. Se dice de fuente autorizada, se cree que el detenido pertenece al movimiento clandestino del Vietminh.—Efe.

OFENSIVA

ORGANO DE F.E.T. Y DE LAS J.O.N.S.—CUENCA

PUBLICACION BISEMANAL

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO VIII.—NUMERO 858.

DOMINGO 3 DE SEPTIEMBRE DE 1950

CINCUENTA CENTIMOS

El pueblo polaco odia a su Gobierno

Declaró un observador a su regreso a Berlín

La coacción gubernativa no evitó el júbilo popular al consagrarse una nueva iglesia

Berlín.—Un observador que regresa de un viaje por Polonia, ha declarado que se nota la existencia de un abismo de odio entre el pueblo y su Gobierno comunista. Agregó que se equívocan quienes dicen que ello es debido al fanatismo religioso del pueblo polaco, sino que la realidad es que ese odio lo ha suscitado el Gobierno por sus terribles injusticias. Añadió que la religiosidad y la piedad de la población son muy elevadas, y que el régimen consciente de que nada puede conseguir en la bolchevización del país mientras no termine con el espíritu religioso de los polacos, se esfuerza en educar a la juventud en el odio a la Iglesia Católica, a la que se considera como el único baluarte de la moral en Polonia.—Efe.

NUEVA IGLESIA
Varsovia.—El Primado de Polonia ha consagrado recientemente una nueva Iglesia entre grandes aclamaciones entusiastas de muchísimos fieles, a pesar de las coacciones del Gobierno comunista.—Efe.

Continúan las tareas del Congreso de Artistas Católicos

El martes empezará otro misionero internacional

Roma.—Continúan en el Palacio de la Cancillería las tareas del Congreso de artistas católicos. Esta mañana, los congresistas, después de asistir a una misa celebrada en la Iglesia de Minerva, se reunieron en secciones para escuchar diversas conferencias. Dignas de relieve han sido las palabras pronunciadas en el acto de la inauguración del Congreso por el señor Bonelli, quien dijo que el Congreso, al que asisten todas las naciones civilizadas, es una promesa para el fomento de la unidad espiritual de todos los artistas católicos, y para encauzar el arte por los caminos de su auténtica misión.—Efe.

EL MARTES COMIENZA EL MISIONERO

Roma.—Prosiguen los preparativos para la celebración del Congreso Misionero Internacional, que se celebrará del cinco al siete de este mes en Roma, y que el Santo Padre se ha dignado declarar "solemne e importante".—Efe.

Mr. Kerrigan y la fabricación de la penicilina en España

En Madrid se han inaugurado las instalaciones de la Compañía Española de Penicilina y Antibióticos, que bajo la supervisión de la "Casa Merck", norteamericana, producirá en nuestro país la maravillosa droga que tantas vidas salva a diario en el mundo entero. Expresamente para asistir a los actos verificados con tal motivo llegó a la capital de España Mr. James Kerrigan, presidente de la poderosa compañía, quien quedó sumamente complacido ante la perfección de las instalaciones fabriles y departamentos de embasado, que contienen los mayores adelantos técnicos logrados hasta la fecha.



El próximo día 5 tendrá lugar la cuestación anual obligatoria del Frente de Juventudes.

Cuestación anual del Frente de Juventudes

Se celebrará el próximo martes

Se advierte que el emblema ordinario de esta postulación es de CINCUENTA CENTIMOS, pero no da derecho a la corrida de toros. Para este espectáculo se exige el de UNA PESETA, que además sirve para todos los demás.

Así, pues, las personas que piensen asistir al festival taurino, deben proveerse del emblema de UNA PESETA, que les permitirá, además, el acceso a toda clase de espectáculos públicos y lugares de recreo.

Gran ataque comunista en dirección a Masan

Se emplearon por primera vez los tanques 'General Patton'

Yongsan reconquistada por los norteamericanos

Frente de Masan (urgente).—Tanques y aviones comunistas han reanudo su ofensiva en gran escala en dirección a Masan.

Las tropas comunistas que habían sido obligadas a retirarse tras sufrir bajas que los oficiales norteamericanos calcularon en diez mil entre muertos, heridos, han sido reorganizadas y forzadas y se han lanzado de nuevo ataque logrando penetrar en varios puntos de las defensas de las fuerzas de los Estados Unidos.—Efe.

AVANZAN LOS DEL SUR

Frente de Corea.—Las fuerzas norteamericanas empleando por primera vez en Corea los nuevos tanques modelo "General Patton", han lanzado tres ataques por sorpresa en el frente septentrional, cuya longitud es de 75 kilómetros. En dos de dichos ataques se siguieron apreciables avances, anudando un portavoz militar. Se agrega que las tropas aliadas ganan terreno en sus ataques realizados al noroeste de Pohang.—Efe.

YONGSAN RECONQUISTADA POR LOS NORTEAMERICANOS

Yongsan (Corea).—Las tropas norteamericanas apoyadas por tanques han reconquistado esta incendiada ciudad de más de 14 kilómetros al este del Nakong y al atardecer del sábado fueron por abrirse paso hacia dos

colinas en poder de los comunistas al oeste y sureste de Yongsan.

Según ha declarado un soldado comunista prisionero los coreanos del norte están utilizando las fuerzas de la cuarta, quinta y novena divisiones de Infantería y de una división motose RETIRAN LOS DEL NORTE

Tokio.—Los coreanos del norte se han retirado un kilómetro aproximadamente en el sector de Kigye Pohang en el frente del noroeste anuncia el comunicado de medianoche del Cuartel General de Mac Arthur.—Efe.

rizada en la lucha contra las tropas de la segunda división norteamericana. Dijo que también era posible que fuerzas de la segunda división coreana luchasen en aquel sector.—Efe.

MAS VOLUNTARIOS

Estrasburgo.—El general Charles Ragul Magrain-Vernoret, inspector general de la Legión Extranjera Francesa, ha sido nombrado jefe del batallón de voluntarios que se está organizando para su envío a Corea, anunció el primer ministro francés, Rene Pleven.—Efe.

El cuerpo humano es la mayor maravilla de la naturaleza

En un día el corazón late 103.660 veces | El cerebro sobrevive diez minutos a la muerte, y los músculos del corazón, 20 y la sangre recorre 268.800.000 Kms.

Un hombre de 70 años ha comido durante su vida 1.400 veces el peso de su cuerpo

En vez de cinco sentidos, el ser humano normal tiene más de diez: El sentido muscular, el del dolor, el articular, todos nosotros sabemos sin mirar si un dedo está extendido o doblado, un sentido de la distancia, los ojos "dicen" si un determinado punto está cercano o distante, y un sentido estático, que permite mantener el equilibrio.

También poseemos los sentidos del hambre, de la sed, de la fatiga y de la apreciación del oxígeno contenido en el aire que respiramos; ese sentido que nos indica cuando un ambiente es sofocante.

Dicen los sabios que las personas de ojos oscuros ven mejor de noche que las que tienen los ojos claros. Los negros, poseedores de una pigmentación máxima en los ojos, disfrutan de dos a cuatro veces mejor vista nocturna que los blancos. Asimismo, las personas de ojos claros son también más sensibles a la iluminación brillante y se ven más intensamente afectadas por la luz de focos que las otras.

¿Por qué...? Tocando con la punta de la lengua la cavidad dental es perfectamente posible conocer la dimensión de la misma, y la razón es que los llamados "receptores de contacto" es-

tan más juntos entre sí en la lengua que en cualquier otra parte del cuerpo. Si se aplican las puntas de un compás al dorso de la mano, tendremos que separarlas unos dos o tres centímetros antes de que la piel aprecie que se trata de dos puntas y no de una sola. En la nuca esa distancia tiene que ser de cinco centímetros, pero en la punta de la lengua un centímetro basta y sobra.

Lo crean o no, el ser humano puede oír tanto con los dientes como con el aparato auditivo: Para comprobarlo, dese un golpe en los dientes con un tenedor y cuando se extinga el "ping"

de las puntas vibrátiles, colóquese la punta del tenedor en la boca y muérase, e escuchándose nuevamente, aunque más débil, el tal "ping". La verdad es que los dientes han seguido "oyendo" el sonido mucho después de que éste se haga imperceptible al oído. Esta es otra maravilla.

Veamos ahora otro fenómeno muy curioso en nuestro organismo: El ser humano pestañea por término medio veinticinco veces por minuto y los sabios dicen que cada pestañeo dura un quinto de segundo. Así, pues, en un viaje de automóvil de diez horas, a (Pasa a la pág. SEIS)



La Caja Provincial de Ahorros

Tenemos a la vista la memoria y balance de la Caja Provincial de Ahorros de Cuenca correspondiente al ejercicio de 1949. Aquella semilla con amor plantada a fines de 1945 es hoy árbol robusto a cuya sombra el ahorro popular de nuestra tierra no solo tiene cauce por donde canalizarse hacia su garantizada seguridad sino que se convierte en fuerza para una acción económico-social que protege y crea riqueza. Aquellas quinientas mil pesetas que con carácter de capital fundacional aportara nuestra Excmo. Diputación Provincial se han multiplicado en el activo de la Caja para rebasar la cantidad de trece millones.

Pero de una cosa así podría presumir cualquier entidad bancaria para regocijo de sus accionistas. Lo que en este caso importa es la obra que detrás de tales cifras está contenida. Bendito el dinero que no es dogal que asfixia a quien de él precisa! Tal es éste que yo y tú, ciudadanos corrientes y molientes, vamos guardando allí, moneda a moneda, para que un día cualquiera el labrador en apuros halle en él el remedio de sus dificultades momentáneas sin que por salir de ellas venga a crearse más graves problemas para el mañana. Dinero engendrador de sonrisas y no de llanto, como lo es el por Dios maldito en la mano del usurero. Si nuestra Diputación Provincial, desde el día en que España fue signada por la Victoria de nuestro Caudillo, no hubiera hecho otra cosa que crear la Caja Provincial de Ahorros sería esta labor bastante y suficiente para proclamar su eficacia. Una eficacia de gran radio de acción, pues no hay rincón de la provincia a donde no alcance su beneficiosa providencia.

Diganlo, sí, los campesinos de Valera de Abajo, liberados del salario por cuenta ajena para ser propietarios de la tierra que cultivan, gracias a la Caja de Ahorros, en colaboración con nuestra Delegación Provincial de Sindicatos.

Diganlo también los propietarios de la Vega de Salvacañete que, por la ayuda de la Caja de Ahorros en forma de crédito, han podido montar instalaciones hidráulicas que les han permitido salvar sus cosechas amenazadas por la sequía.

Digalo el pueblo de Torrejón de Rey, que gracias a la Caja de Ahorros ha podido satisfacer su sentida necesidad de incorporarse a la red nacional de teléfonos.

Diganlo los Ayuntamientos que con el crédito de la Caja de Ahorros han podido acometer la construcción de edificios para diversos servicios municipales.

Diganlo los pequeños arrendatarios que con la ayuda de la Caja se están convirtiendo en propietarios de los campos que hacen fructificar con su trabajo.

Diganlo los centenares de agricultores que han utilizado los dos trenes de trilla Ajuria traídos a nuestra provincia por la Caja de Ahorros, y que gracias a la rapidez con que han podido hacer las operaciones de trilla libraron sus mieses de los turbiones.

Diganlo... pero a qué seguir si apenas hay pueblo que no haya participado de tales beneficios sociales, y no hay ninguno a quien no puedan alcanzar si los necesitará?

Colocada la Caja de Ahorros bajo el patronazgo de San Julián, apóstol de la Caridad la entidad ha sabido hacer honor a su Santo Patrono inspirándose en los principios de la caridad cristiana en su labor. Y también ha sabido hacer honor al Régimen que le dio vida porque un afán de Justicia Social preside sus operaciones.

Caridad y Justicia Social hacen bendito un dinero del que tanto bien nace. Y la bendición de Dios lo multiplica por cierto, por que en sus divinas libranzas El da siempre el ciento por uno.

La Voz de la Calle

Más sobre el problema del agua

Tenemos que agradecer los vecinos de Cuenca la perseverancia con que este periódico acoge este vital asunto y el acierto de su inteligente dirección en no dejarlo de la mano hasta el momento dichoso en que se halle en franquía.

Cuenca no tiene agua bastante. No importa gran cosa sus causas, probablemente múltiples: aumento de población, cifrado en un duplo en la de hace veinte años, mayores instalaciones de cuartos de baño, consumo acrecido en garajes, bares y tabernas, deficiencia en conducción del agua, desniveles extremados dada la topografía de la ciudad, consumo mayor en riegos de jardines, calles, etc.

Por consiguiente, para resolver radicalmente el problema hay que traer agua suficiente y gastar, pero a bien gastar, doce o quince millones de pesetas. Naturalmente que esta suma no ha de ser pagada por Cuenca solo. Recientemente, el Ayuntamiento de León ha logrado la ayuda del Ministerio de Obras Públicas en una suma inferior a quince millones de pesetas, para el mismo fin. Análogamente la han obtenido Toledo y Segovia, y por qué hemos de seguir siendo nosotros la eterna cenicienta? Nuestro Caudillo es altamente recto y nos hará justicia si se le sabe pedir. La diferencia, Cuenca puede soportarla bien, acudiendo si es necesario a la pda de todo lo suario o deportivo, y no olvidando que nuestro presupuesto municipal ha lle-

gado en gastos algunos años a nueve millones de pesetas, tres cuartas partes de lo que invierte el de Burgos.

Además, equitativo sería que los usuarios, que tendrían entonces más cantidad de agua, soportasen un aumento del canon que, cuadruplicado, implicaría una suma regularmente suficiente para la amortización del empréstito y pago de su interés.

Claro está, que esta solución, aun procediendo con rapidez y energía, necesitaria, aparte del numerario indicado, un plazo mínimo de dos años; por lo cual hay que tratar de normalizar la distribución actual, sobre bases seguras y equitativas que podrían concretarse en las siguientes:

a) Instalación total de las llaves reguladoras o libertad a los que las hayan istarado para retirarlas.

b) Distribución en tres turnos o sectores cambiando mensualmente el horario.

c) Corrección de las anomalías de algunas calles que han disfrutado de agua en el turno de la mañana y de la tarde.

d) Reinstalación de fuentes públicas en las calles donde antes existían, para que el vecindario a cuyos pisos no llegue el suministro puedan surtirse.

e) Riego de jardines y calles con agua extraída del Júcar.

f) Limitación a los garajes de la cantidad a consumir.

UN CONQUENSE

Colegio "Severo Catalina"

(LEGALMENTE RECONOCIDO)

Fermin Caballero, 17 — Tel. 211 — CUENCA

ENSEÑANZA MEDIA: Matrícula durante el mes de Septiembre.

Este Colegio garantiza la enseñanza y, lo que también es muy importante, la formación de sus alumnos.

Seriedad - Enseñanza - Formación



Rogad a Dios en caridad por el alma de
EL SEÑOR

Don Francisco Bielo Arbó

ESCULTOR MARMOLISTA

Ha fallecido en Cuenca, en la madrugada de
el día 3 de Septiembre de 1950
a los 96 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus afligidos hijos, D. Enrique, D. José, D.ª María Asunción (ausente), D. Juan (ausente) y D.ª Mercedes; hijos políticos, D. Tedoro Puig, D.ª Dolores Puig (ausentes), D.ª Sagrario Solera y D.ª Isabel Martínez; nietos, sobrinos y demás parientes.

Participan tan sensible pérdida y le ruegan una oración por su alma.

La conducción de su cadáver tendrá lugar esta tarde, desde la casa mortuoria, calle de Diego Jiménez, 14 al Cementerio de esta ciudad.

CARNET DE SOCIEDAD

Procedente de Irún llegó a nuestra capital, con el fin de pasar unos días, la encantadora y bellísima señorita Teresita Moreno.

—De Bilbao ha regresado el Ingeniero Agrónomo D. Ignacio Unceta.

—También ha regresado a nuestra ciudad el Ingeniero Agrónomo, D. Manuel Alonso.

PETICION DE MANO

Por los señores de Olarte y para su hijo don Antonio, ha sido pedida a los señores de Usón la mano de su distinguida hija Amparo.

Con tal motivo se celebró una fiesta íntima en casa de la prometida y se cambiaron entre los novios los tradicionales regalos.

La boda quedó fijada para los primeros días del mes de octubre.

NECROLOGIA

El pasado miércoles, a las dos de la tarde, falleció cristianamente en Madrid en su hotel de Serrano 202, el Excelentísimo e Ilustrísimo señor Conde de la Ventosa, don José María Alvarez de Toledo y Samaniego Silva y Pando, bajo el manto de la Virgen del Pilar y rodeado de sus familiares.

La conducción del cadáver, desde la casa mortuoria hasta el panteón familiar en el cementerio de San Isidro, constituyó una sentida manifestación de duelo. Presidieron el fúnebre cortejo los hijos del finado D. José María, primogénito y heredero del título, D. Pedro y D. Ramon; D. Jesús Herráiz en representación, y como maestro actual, del Capítulo de Caballeros y Escuderos de Cuenca, del que el ilustre finado era Gran Maestro; y un general en representación del Excelentísimo Sr. Capitán General de la Primera Región. En el cortejo figuraban también numerosos generales y altos jefes de los tres Ejércitos, y miembros de la Nobleza y de la Grandeza de España y miembros del Capítulo.

El féretro iba cubierto por el guión del Capítulo de Caballeros, y sobre él descansaban los atributos del generalato, pues el finado era General de Brigada de Caballería. Numerosas coronas de parientes y representaciones oficiales adornaban la carroza mortuoria.

El viernes se celebró en la parroquia de San Agustín el funeral organizado por la familia, que fue presidido por sus hijos, el Sr. Herráiz en representación del Capítulo de Caballeros, el Duque de Hernani en representación de la Nobleza, y con asistencia de generales y altos jefes del Ejército, y gran concurrencia de fieles.

El Conde de la Ventosa estaba vinculado a Cuenca por un sincero amor a nuestra tierra, de cuya divulgación fue brillante paladín a través de la fotografía que el ilustre finado practicaba con singular arte. Paisajes conquenses recogidos por su cámara figuraron en distintas exposiciones fotográficas nacionales y extranjeras, mereciendo reconocimientos que le acreditaron como notable artista.

Instituto Nacional de Enseñanza Media "Alfonso VIII" de Cuenca

CURSO DE 1949-50.—EXAMENES EXTRAORDINARIOS

Se convoca a los alumnos matriculados y pendientes de examen en los días que a continuación se detallan: Quinto, sexto y séptimo años, día 15; ingreso, día 16; primero día 18.

En los días sucesivos tendrán lugar los restantes cursos.

Los alumnos de las disciplinas de Dibujo, Enseñanzas del Hogar y Formación Política que tuvieran pendientes exclusivamente estas materias, se les convoca para el día 15.

Los alumnos pendientes de la convocatoria de junio, deberán entregar el correspondiente libro de calificación en la secretaría de este Instituto de anterioridad al día del examen.

Los exámenes darán principio a las nueve de la mañana.

En la cartelera del Centro estarán expuestos los turnos correspondientes a los respectivos tribunales.

Establecimientos de turno

FARMACIAS

Domingo 3.—Turno de día: Farmacia del licenciado señor Mombiedro, Avenida de José Antonio, 17.

Turno de noche: Farmacia del licenciado señor Rubio, Gil Carrillo de Arbozno, 5.

Lunes 4.—Farmacia de la señora viuda de Benitez, Calderón de la Barca, 24.

Martes 5.—Turno de día: Farmacia del licenciado señor Castellanos, Cervantes, 24.

Turno de noche: Farmacia del licenciado señor Ruipérez, Avenida de José Antonio, 19.

Miércoles 6.—Farmacia del licenciado señor Mombiedro, Avenida de José Antonio, 17.

ESTANCOS

Durante el día de hoy permanecerán abiertas al público las expendedurías num. 4 y 6, correspondientes a los distritos de Sanchez Vera y Puerta de Valencia.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos: Carmen Montoya García, hija de Pedro y Alejandra; Antonio Higuera de Julián, de Acosta e Idefonsa; José Alejandro Saiz Saiz de Francisco y Eugenia; José Bautista, de Ángel y Pilar; Manuel del Carmen Montón Medina, de Teresa y Berolina.

Matrimonios: Arturo Pozuelo Calles con Amelia Zornoza López.

Defunciones: Tomás Ratón Rivas, 84 años de edad; Isidoro Murciano Herráiz, de 3.

El ilustre finado estaba en posesión entre otras condecoraciones, de la Gran Cruz de San Hermenegildo, la del Mérito Militar, Medalla de Campaña, varias cruces blancas y rojas del Mérito Militar, etc., y era Caballero de la Legión de Honor y de la Orden de Avis de Portugal.

Expresamos a sus hijos y al Capítulo de Caballeros y Escuderos de Cuenca nuestra sentida condolencia.



Rogad a Dios en caridad por el alma
DEL EXCMO. E ILMO. SEÑOR

Don José María Alvarez de Toledo y Samaniego Silva y Pando

Conde de la Ventosa, General de brigada de Caballería, Maestro del Muy Ilustre Cabildo de Caballeros y Escuderos de Cuenca, Gran Cruz de San Hermenegildo y del Mérito Militar, Medalla de la Campaña, Caballero de la Legión de Honor y de la Orden de Avis de Portugal; varias cruces rojas y blancas del Mérito Militar.

QUE FALLECIO CRISTIANAMENTE BAJO EL MANTO DE LA VIRGEN DEL PILAR

el día 30 de Agosto de 1950

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición apostólica de Su Santidad.

R. I. P.

El Muy Ilustre Cabildo de Caballeros y Escuderos de Cuenca, y la Congregación de Ntra. Sra. de la Soledad y de la Cruz, participan a Vd. tan sensible pérdida, y le ruegan una oración por el eterno descanso de su alma.

Las misas que se celebren D. m. en la Capilla de Caballeros, sita en la Iglesia Parroquial del Salvador de esta Ciudad, los días 18, 19, 20, 21 y 22 de los corrientes, a las ocho de la mañana, se aplicarán en sufragio del alma de tan ilustre finado.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

COPON DE CIEGOS

En los sorteos celebrados durante los días 31 de agosto y 1 y 2 de septiembre, han sido premiados los números 553, 990 y 665, respectivamente.

IMPRENTA DE FALANGI Aguirre 3, Cuenca

Director **ADOLFO LUJAN**

REDACCION
Administración y Talleres
AGUIRRE, 3

Apartado de Correos, 24
Teléfono 400

PRECIO DE SUSCRIPCION
(Pago por adelantado)
Mes..... 4,50
Trimestre..... 13,00
Semestre..... 26,00
Año..... 52,00
Número atrasado 1,50 pesetas



(De jueves a domingo)

BRITANA ESTA CONSTITUYENDO una "fuerza expansionaria" de varios divisiones y grupos aéreos, en preparación para una posible agresión comunista y que se tendrá en reserva dispuesta para actuar en cualquier lugar.

EL GOBIERNO DE ALEMANIA ORIENTAL firmaron un proyecto de tratado de paz secreto, según informó el Ministerio de Asuntos Exteriores alemanes de la República Federal.

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA presentó sus cartas credenciales al primer embajador de España en El Salvador, D. Juan Gomez de Molina, Marques de Fontana.

GOSIAVOS RECIEN HUIDOS A HAITI desde su país, declararon que constantemente aumenta el número de sacerdotes detenidos por el régimen de Tito, y que los últimos días fueran 27 los encarcelados.

SEGUNDA PROTESTA DIRIGIDA a las Naciones Unidas, el ministro de Asuntos Exteriores de Pekin Chou En-lai, acusó a los cazas norteamericanos de dos nuevos ataques con ametralladora contra el territorio chino, en los cuales "diez" como chinos resultaron muertos y siete heridos.

FIDEIGNAS SE DIJO recientemente volaron sobre el territorio de Japón aviones bombarderos de los Estados Unidos y que desde el 23 de agosto último se ha visto a los aparatos rusos dos o tres veces sobre el archipiélago japonés.

DELEGADO GRIEGO EN LA O. N. U., **THEOS KYROU**, sugirió que los esfuerzos rusos por plantear la cuestión griega ante el Consejo de Seguridad pueden constituir el preludio de una agresión de la Kominform contra Grecia.

"HINDUSTAN TIMES" sugiere que el Gobierno comunista chino asegure a la India que no piensa en la guerra para anexionarse el Tibet y que esta conforme en "explorar caminos de arreglo pacífico a la cuestión tibetana".

MIL SOLDADOS NORTEAMERICANOS, franceses e ingleses participarán dentro de unos días en las maniobras militares más importantes que realizan los aliados en Europa desde que terminó la guerra, de manera combinada. Los ejércitos asistirán en "rechazar un ataque procedente del Este".

COMSARIO FRANCIS LEON dijo que Francia está dispuesta a defender Indochina aun en el caso de que se produzca una invasión general procedente de la China comunista.

ALZADOS
Seca
Para Generalísimo, 12 - Tel. 192
CUENCA
ZAPATOS SELECTOS
Artículos especiales para esta casa
MODELOS Exclusivos

LA HORA DEL MEDICO

INTOXICACIONES ALIMENTARIAS

Por el Doctor **Fernán Pérez**

Hemos leído en la Prensa de estos días, la triste noticia de unas niñas intoxicadas por haber ingerido alimentos en malas condiciones, hecho relativamente frecuente durante los calores estivales que tanto contribuyen a la rápida descomposición de los productos alimenticios y en cuya profilaxis o prevención, juegan papel preponderante las autoridades sanitarias, vigilando con acuciada atención el estado sanitario de los alimentos puestos a la venta, y dando toda clase de facilidades a los comerciantes y al público para que lleguen los productos alimenticios en las mejores condiciones higiénicas.

El cierre dominical absoluto de algunos establecimientos dedicados a la venta de productos alimenticios, pescaderías, carnicerías y fruterías, contribuiría enormemente a la reiteración de estas intoxicaciones alimenticias, constituyendo un trato desigual el que se obligue a cerrar a estos establecimientos de alimentos fundamentales y se autorice la apertura de otros, punto menos que superfluos, como confiterías, heladerías, bares, etc.

La venta de pescados, frutas y carnes (cuando la hay), en lunes después de conservadas más o menos higiénica-

mente en cámaras frigoríficas en paquetes que no se sobran temperaturas inferiores a cero grados, cobrante del sábado o del viernes, constituye un verdadero atentado a la salud pública. Y la adquisición de alimentos por las amas de casa para el sábado y el domingo, son siempre motivos de intoxicaciones, a veces inadvertidas por su escasa sintomatología, pero que constituyen el punto de menor resistencia inicial para la aparición de enfermedades que no parecen relacionadas con deficiencias en la calidad de los alimentos.

El natural proceso de descomposición de toda materia orgánica muerta, determinado por las actividades microbianas, dan lugar a la alteración de los alimentos produciendo en ellos fermentaciones diversas o verdaderos estados de putrefacción. Los procesos fermentativos dan lugar a la desintegración de los hidratos de carbono con formación de los ácidos láctico, acético, butírico, carbónico, alcohol, etcétera. En la putrefacción las cosas suceden de modo muy distinto ya que al

descomponerse las proteínas dan lugar a la formación de amoniaco, nitratos, hidrogeno sulfurado, etc. Si a estos tipos de alteraciones, que pudieramos llamar naturales, se añaden las producidas por maniobras artificiales fraudulentas inspiradas en fines de lucro, con grave perjuicio del consumidor, no es menester insistir mucho en que la época estival es la menos sana para una alimentación correcta.

El frío es lo menos perjudicial de las formas de conservar alimentos que pueden consumirse siempre lo más reciente posible, pero no debe creerse que las bajas temperaturas ejercen una acción bactericida. El frío nada destruye; detiene la vida, pero no la mata y por lo tanto no es un método de esterilización, sino de conservación, ya que se limita a mantener a las bacterias en estado latente pero sin hacerles perder la capacidad de desarrollar sus actividades en cuanto cesa de actuar la baja temperatura. Pero es que las bajas temperaturas de las cámaras frigoríficas son muy variables y están sometidas a las perturbaciones debidas de los cortes de fluido y en las neveras particulares, alimentadas con hielo, las bajas temperaturas necesarias se logran muy difícilmente, sobre todo, cuando como en estos días, también comienza a dificultarse la adquisición de hielo, por razones que no acertamos a explicar. Las fabricas están abarrotadas y aun cobrando a precios muy elevados, cada día ofrecen al sufrido comprador mayores dificultades para adquirir un cuarto o media barra. Las autoridades deben saberlo, y estos industriales también que el hielo, no constituye en estos días de calor tropical, una razón para obtener un refresco que apague la sed, sino un elemental medio de conservar los alimentos en condiciones de sanidad suficiente para no producir alteraciones digestivas o toxias de mayor gravedad.

Y para terminar propugnamos como absolutamente necesaria que cese esa absoluta antihigienicidad del cierre de los comercios de productos alimenticios en días festivos. Deben ser abiertos, toda la mañana, pudiendo compensar este trabajo al personal, concediéndoles un descanso de medio día entre semana. Y otra medida interesante, es el invitar a los fabricantes de hielo a dar toda clase de facilidades al público para adquirir este elemento primordial de la sanidad individual de la higiene de las ciudades.

PSICO-ANALISIS DEL SENTIMIENTO

EL AMOR Y EL ODIIO

Por José L. Gómez

Posiblemente se cuenten por centenares de kilómetros las regiones de ferias y mercados que en transcurso de los tiempos se han escrito sobre este mismo tema. En especial, a propósito del primero de estos mercados, se han hecho múltiples tratados, dedicados al amor de otras tantas formas, a capricho de cada autor y juzgando por sus propios, los sentimientos de la totalidad de los seres, casi si todos estos fueran "cortados" por un determinado ritmo y un patrón o modo genérico. También se ha escrito repetidamente, que para amar profundamente, es necesario haber amado mucho con anterioridad, al mismo ser o cosa que hoy constituye motivo de odio. Y, a la vez, que nada de esto es rigurosamente cierto.

El hombre—que es algo más que un animal racional—no ama solo por mero instinto, como un bruto cualquiera. Ocurre en infinitos casos que, cuanto mayor sea el desprecio e incompreensión que nos demuestre la persona objeto de ese cariño, más se exagera este, hasta alcanzar caracteres de delirio. Y, esto es así, no solo en cuanto el amor se manifiesta sobre una cosa personal—la mujer—, sino también, siendo impersonal o abstracto. V. g., una ciudad, una patria ajena.

De igual forma y manera, se manifestara, pues, nuestro odio. Desde el instante mismo en que la conocemos, una persona o cosa, puede ser odiada por nosotros; y, esta animadversión surge espontánea y libremente, si que también recíprocamente, con el solo y simple intercambio de miradas o por una cualquier desgracia, acaecida al pasar por vez primera una población o un país. Vemos a una mujer y la amamos; a otra le dedicamos la más acendrada repulsa. Quizás, que a la primera no nos atraeramos jamás a conocer esa adoración y esta arraigue, más y más, en el fondo de nuestro ser. Si amamos en silencio, sufriendo en su pesar y gozándonos en su fortuna. Pues, de la misma forma, odiaremos a la otra; aunque disimulemos este sentimiento hostil y aunque conversemos a diario con ella o la obsequemos con frecuencia. Trataremos de interponer en la ruta de su felicidad; obstaculizaremos todos sus proyectos. Y, todo, con una risita amable a flor de labios y una frase galante de cinco en cinco minutos.

Si el objeto o cosa amada es una ciudad—pongo por caso—nuestro libre albedrio nos hará amarla—nos moverá a amarla—, por más que nos sintamos repudiados de sus gentes y por muchos que sean los motivos que sintamos para corresponder al odio con el odio. A mayor abundamiento de circunstancias adversas y cuanto mayor sea el desprecio que nos muestre, más se acentuará ese sentimiento nuestro de amor, igual a como ocurre en el caso de la mujer. Sentimos predilección por éste o aquél paisaje, de igual modo a como nos seducen unos ojos femeninos sobre cualquier otra cosa... Y, hay personas propensas al amor, como las hay aptas para el odio. A las primeras, lo difícil y espinoso, se les antoja rosada y llana senda, que tal vez, no se deciden a andar, contentándose en mirar de lejos la meta a que aquella conduce. Aunque, las hay también que comprenden ese camino, conscientes de la dificultad que han de encontrar en su recorrido, tropezando aquí y allá, pero levantándose siem-

pre, con renovado ímpetu; espíritu indomito, movidos por el más generoso y noble de los impulsos, quizás retentivo pero, sin duda, más digno de admiración que ese otro de la quietud egoísta, que atada en un porcentaje cuantiosísimo de personas, que anticipan los dictados de la mente a los del corazón, cuando se empobrecen frente a esa que carecen casi por completo. Esto es lo realmente admirable; esto es lo admirable: que una mente privilegiada, se deje posponer—ceder a un segundo plano—el beneficio de esa viscosa carriera, a la que hemos bautizado un nombre—corazón—facil blanco a las iras de Cupido.

En tanto que los menos dotados quieren obrar en consonancia a los mandatos de una masa cecanal, ciertamente cualificada por cualquier propietario de un bar-restaurante, en su rutinario mena: "esos huecos". El amor y el odio son tan antagónicos como pueden serlo, por ejemplo, una función de ópera y una velada de lucha libre; o un poema de Garcilaso con una tanga de trigo, vendida a subreprecio. Creer que el estraperlo es consecuencia u obra de la Poesía, sería tan estúpido y arbitrario, como suponer al odio fruto del amor y engendrado en sus entrañas. Poco debe importarnos, el odio o el desprecio, del contorno que nos rodea. Fiel al precepto cristiano, amemos a nuestros semejantes, tanto como a nosotros mismos. La casa, la calle, la población misma en que accidentalmente vivimos, deben ser objeto de veneración; el hogar que nos cobija, el cielo que contemplamos en cada amanecer... Y, esa mujer que para frente a nosotros, sin parar mientes en el amor profundo que escapa al corazón y con el más absoluto desprecio, jamemasta, también!

Lección de una nube de verano



Tal vez porque el marco es luminoso, Dios ha escogido casi siempre el firmamento como pizarra donde explicar sus mejores lecciones.

Y tal vez a excepción del iris—permanente recuerdo de la divina promesa de que no labra otro diluvio—y de la estrella de los Reyes Magos, siempre ha escogido para sus filias las nubes.

Pero no vamos a hacer relación de las veces que en el relato bíblico aparecen como actores las nubes. Lo dicho queda como fundamento de esta otra afirmación. Cuando una nube, como toda, se manifiesta de particular manera debemos ver en ella una advertencia providencial. Y como estamos en verano...

En el estío, la nube hace su aparición sobre el azul un poco teatralmente. Asoma como un enorme copo de algodón o merengue, y a una velocidad de vertigo se extiende por todo el firmamento, oscurece el sol y se torna plomiza. Los mas aparatosos meteoros se manifiestan de una vez. Rayos, truenos, huracán, lluvia torrencial o de granizo empavorecen a un tiempo el ánimo del hombre, que entonces comprende lo pequeño que es.

La presencia de la nube puede ser advertencia o castigo; pero siempre es lección. Nos enseña a no olvidar lo que pronto aprendimos, que Dios es dueño de vidas y haciendas, que nada tenemos seguro sin su voluntad, que todo en nosotros es usufructo y nada propiedad. En consecuencia, la lección nos lleva mas lejos todavía. Que es inútil ser egoísta y es práctica ser generoso; que es bueno estar a bien con Dios y muy peligroso el enojarle.

Debemos meternos esta idea en la cabeza y en el corazón, muy adentro. Tenemos sola a la nube porque puede arrebatarnos la vida o arruinarlos; debemos temerla porque es clara. Instrumento de la "Providencia que as nos habla de arrepentimiento. Que la nube no nos haga pensar en Dios; ni más ni menos que de costumbre; vivamos en ella solo una manifestación entre tantas del poder del Creador. No guardemos nuestras caídas ni nuestras razones para esta ocasión u otra parecida. Es muy triste pensar que el dicho popular es una gran verdad universal: en Dios o en Santa Bárbara hay que pensar mucho, mucho; pero no solo cuando truena amanzalando una nube de verano.

Andrés GAUCARD

Instituto Nacional de Enseñanza Media 'Alfonso VIII'

RESIDENCIA-INTERNADO

Espléndida Residencia Oficial para alumnos de Enseñanza Media.

Los residentes, sometidos a un horario y a una disciplina y escrupulosamente vigilados se forman de manera integral atendiendo a su formación intelectual y a la vez moral, social y religiosa.

Campo de deportes, sala de juegos, salón de estudio, comedor con mesas independientes, magníficas habitaciones, duchas, baño, cine sonoro, etc.

Los reglamentos se encuentran a disposición de quien desee examinarlos en la Conserjería del Instituto. Plazas limitadas. Admisión de solicitudes durante todo el mes de septiembre.

¡AGRICULTORES! ¡INDUSTRIALES!

ELEVAD VUESTRA PRODUCCION

adquiriendo la maquinaria y utillaje más conveniente a vuestra explotación.

Grupos motobombas de gasolina, Diesel y eléctricos, motores, tractores, maquinaria agrícola, etc. de marcas y modelos nacionales y extranjeros.

SIN DESEMBOLSO INMEDIATO, PLAZOS A CONVENIR

PRECIO DE VENTA NORMALES

informarse, sin compromiso, en:

EXPLOTACIONES INDUSTRIALES Y AGRICOLAS, S. A.

VILLANUEVA, 14 (Esquina a Serrano) MADRID

(3)

Gobierno Civil

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

SECCION ESTADISTICA Y RACIONAMIENTO

Racionamiento de la Capital

Racionamiento de azúcar en esta capital, correspondiente a la semana 30, durante los días 4 al 10.

Cuarto litro de aceite corriente, cupon de aceite de la semana 30, al precio de 1,70; 200 gramos de azúcar blanca, cupon de azúcar de la semana 30, al precio de 1,70; 100 gramos de chocolate, cupon de chocolate de la semana 30, al precio de 1,10; 200 gramos de jamón de importación, cupon de jamón de la semana 30, al precio de 1,30; 100 gramos de leche, cupon de leche de la semana 30, al precio de 1,20; 200 gramos de pasta de sopa de la semana 30, al precio de 1,20; 100 gramos de pasta de sopa de la semana 30, al precio de 1,20; 100 gramos de pasta de sopa de la semana 30, al precio de 1,20.

RACIONAMIENTO A MADRES GESTANTES

Se pone en conocimiento de todas las señoras poseedoras de las carnés de "madre gestante", que a partir del día 4 del actual podrán retirar del establecimiento de don Cesar Caracena, calle de Alfonso VIII, núm. 4 y en el de hijos de don Miguel Martínez, avenida de José Antonio, núm. 10 el suministro correspondiente al mes de septiembre, que a continuación se expresa:

Medio litro de aceite corriente, al precio de 3,70 pesetas; medio kilo de azúcar blanca, al precio de 3,70; medio kilo de arroz corriente, al precio de 2,70; medio kilo de jamón de importación, al precio de 3,70; y medio kilo de leche, al precio de 2,70.

Este suministro será entregado mediante el corte de los cupones de cada uno de los artículos reseñados.

Prohibición absoluta de que la harina de reservistas sea mezclada con la de racionamiento.

De conformidad con lo dispuesto por el Excmo. Sr. Comisario General de Abastecimientos y Transportes, mediante Orden Circular de 26 de diciembre pasado y de 4 de marzo último, queda prohibido en absoluto la mezcla de harinas procedentes de reservistas, con la destinada a racionamiento, habiéndose consar, que por los Servicios de Inspección de esta Jefatura se ejercerá la más estrecha vigilancia, al objeto de aplicar las oportunas sanciones a quienes incumplan lo ordenado mediante la presente Circular.

DISTRIBUCION DE PIENSOS PARA EL GANADO VACUNO DE ESTA CAPITAL

A partir de la fecha y hasta el día 30 del mes actual se efectuará el siguiente suministro:

A vacas.—Cincuenta kilos de salvado, mediante el corte del cupon número 3, que retirarán de las fabricas de harinas y almacén de piensos de esta capital, que a continuación se detallan: Panificadora Conquense, "Los Angeles", "San Antonio" y almacén de don Tomas Moreno.

Veinte kilos de pulpa, previo corte del cupon núm. 6, que serán retirados de los almacenes de piensos de don Pedro Mateo y don Julian Perez, de esta capital.

Peregrinación Nacional a Roma de los Jóvenes de Acción Católica

Se celebrará en el proximo mes de octubre para estar en Roma durante los días 12 al 18 del citado mes.

El precio aproximado será de 1.500 pesetas.

La inscripción provisional se puede efectuar en el Consejo Diocesano de los Jóvenes Católicos, 3, adquiriendo la tarjeta correspondiente, antes del día 7 del actual. Este requisito es indispensable para después efectuar la inscripción definitiva.

Los jóvenes de Acción Católica o señores consiliarios que se hallen fuera de Cuenca, pueden solicitarla del indicia organismo, a quienes se enviará contra reembolso de 25 pesetas.

Este importe servirá para contribuir a costear los cursillos regionales destinados a preparar la peregrinación que todos los jóvenes que asistan a ella labran de realizar.

COMERCIANENTES, EMPLEADOS DE COMERCIO

ENSEÑANZA POR PARTIDA DOBLE desde 1.º de septiembre, a las 8 de la noche, en el Liceo Severo Catalina (Fermín Caballero, 17)

NORIAS

normales y grandes profundidades. Grupos riegos gasoma y eléctricos. Empacadoras pala y anafía. Molinos trituradoras. Maquinaria agrícola de todas clases. Alta calidad. Concedemos representaciones. Hijo de José Vidal, Paseo Alvarez Paladroz, núm. 5. Teléfono 1851. --- VALLADOLID

Ingreso en la Escuela del Magisterio

EXAMENES DE ENSEÑANZA DE HOGAR

Se pone en conocimiento de las alumnas de este Centro que desean ingresar en la Escuela del Magisterio y tienen pendiente algun curso de Enseñanza de Hogar, que el día 11 de los corrientes, a las diez de la mañana, se celebrarán, en convocatoria especial, exámenes de estos cursos y de novatada de Hogar de los cuatro años.

Las alumnas que desean tomar parte en dichos exámenes, deberán hacer la matrícula en la Secretaría de este Centro y presentar el libro de calificación correspondiente.

C.N.S.

Sindicato Provincial de la Construcción, Vidrio y Ceramica

REPARIO DE CEMENTO

Se pone en conocimiento de los señores mas abajo relacionados, que por el Sindicato Provincial de la Construcción, Vidrio y Ceramica, les ha sido concedido un cupo de cemento, bien entendido que si antes del día 15 de septiembre no se personan en el domicilio del mismo, Comde de Romanones, núm. 3, al objeto de retirar el vale correspondiente, se entiende renuncian voluntariamente a dicho cupo, no teniendo derecho a reclamación alguna.

Los señores citados son los siguientes:

Obras y Construcciones Segarra S. L., don Federico Lorente Córdoba, don Gregorio Romero Escort, don Joaquín Martínez Lizaso, don Angel Garcia Martinez, don Domingo Martinez de Passos, don Miguel Blanco Gonzalez, don Julia Rubio Recuento, don Agustín Segarra Real, don Eusebio Lozano Real, don Justo Murcia Fernandez y Servicio Nacional del Trigo.

REPARIO DE CLAYAZON

Se pone en conocimiento de los señores mas abajo relacionados, que por el Sindicato Provincial de la Construcción, Vidrio y Ceramica, les ha sido concedido un cupo de clayazon, bien entendido que si antes del día 15 de septiembre no se personan en el domicilio del mismo, Comde de Romanones, núm. 3, al objeto de retirar el vale correspondiente, se entiende renuncian voluntariamente a dicho cupo.

Los señores citados son los siguientes:

Don Joaquín Morcillo Lizaso, don Angel Hernaiz Lopez, don Domingo Martinez de Passos, don Miguel Blanco Gonzalez, don Lorenzo Ibañeta Oriá, don Pedro Gironés Lopez y don José Bieto Masip.

TAPICERO

Muebles, Faldas y Cortinajes en todos los estilos.

Arreglo y reconstrucción de toda clase de muebles.

Muestrarios, dibujos y presupuestos. Altérez Rubianes, 2, bajo, derecha. CUENCA

Vacas

Holandesas en producción superiores, vendidos. Joaquín Garde, Salmeroncillos (Cuenca).

CELOFLEXI

Cintas transparentes gran fantasía para empaquetado y adorno. Extenso surtido en anchos y colores. Cedería exclusiva venta a casas solventes en capitales provincias.

Escribir al núm. 9877, Vergara, 11 BARCELONA

CESAR HUERTA STERN. Abogado

C. de la Barca, 12-14 - Tel. 276-Cuenca

Trotimo Alvarez Maribona OCULISTA

Passará consulta en Cuenca este verano desde el día 5 de Julio, en Avenida de José Antonio, 58-2.º

"GESTORIA MALLA"

Ha trasladado sus oficinas a la Calle de Alonso Chirino, núm. 9-1.º izqda. (Edificio Caballer.)

Consejo Provincial de Educación Nacional

COMISION PERMANENTE

De conformidad con el artículo 81 del Estatuto del Magisterio Nacional, la Comisión permanente de este Consejo Provincial ha acordado en sesión del día 20 del actual anunciar convocatoria para la formación de las listas de aspirantes, varones y hembras, a servir escuela internamente.

Pueden solicitar los maestros y maestras titulares que se encuentran en situación de excedencia voluntaria, los cuales encabezarán la lista y los que estén en posesión del título o que hayan terminado los estudios y hecho el depósito para la obtención del mismo.

Los primeros acompañarán a la instancia copia de la orden de concesión de excedencia.

Los maestros y maestras de Primera Enseñanza, no nacionales, deben unir a su petición los documentos siguientes:

a) Certificación de nacimiento, legalizada y legtimada, en su caso.

b) Certificación de estudios con expresión de la convocatoria en que los varones y hembras obtuvieron la obtención del título si aun no lo poseen.

c) Copia del título profesional, si lo tiene, o del recibo del depósito.

Los tres documentos anteriores pueden suprimirse con hoja de servicio certificada si los solicitantes ya tienen expresamente en la delegación Administrativa de Enseñanza Primaria de esta provincia.

d) Certificación de Penales, si los aspirantes no han servido escuela en los tres meses anteriores a la fecha de su petición.

e) Certificación de la situación militar los varones, y certificado de haber realizado el Servicio Social o la exención del mismo, las hembras.

f) Certificación facultativa que acredite no padecer tuberculosis, enfermedad contagiosa ni defecto físico que imposibilite para el ejercicio de la profesión. Este documento debe expedirlo necesariamente medico de asistencia publica domiciliaria o jefe del Centro Oficial de Sanidad, circunstancia que se hará constar en el certificado, a continuación del número de colegiado.

g) Los certificados, cuando emanos de autoridades civiles, militares o eclesiásticas, que garanticen la conducta intachable del peticionario en todos los aspectos, pudiendo prescindir de estos documentos en el caso de haber desempeñado destino en escuela nacional despues de abril de 1939. Los maestros y maestras que fueron depurados han de presentar, unica y precisamente copia certificada de la Orden que resolvió su expediente de depuración.

h) Hoja de servicios certificada si el solicitante ha de ser clasificado por los servicios prestados al Magisterio Nacional.

Para la formación de la lista no se tendrán en cuenta mas preferencias que las citadas en el mencionado artículo 81 del Estatuto, es decir, ser

de conformidad con el artículo 81 del Estatuto del Magisterio Nacional, la Comisión permanente de este Consejo Provincial ha acordado en sesión del día 20 del actual anunciar convocatoria para la formación de las listas de aspirantes, varones y hembras, a servir escuela internamente.

Pueden solicitar los maestros y maestras titulares que se encuentran en situación de excedencia voluntaria, los cuales encabezarán la lista y los que estén en posesión del título o que hayan terminado los estudios y hecho el depósito para la obtención del mismo.

Los primeros acompañarán a la instancia copia de la orden de concesión de excedencia.

Los maestros y maestras de Primera Enseñanza, no nacionales, deben unir a su petición los documentos siguientes:

a) Certificación de nacimiento, legalizada y legtimada, en su caso.

b) Certificación de estudios con expresión de la convocatoria en que los varones y hembras obtuvieron la obtención del título si aun no lo poseen.

c) Copia del título profesional, si lo tiene, o del recibo del depósito.

Los tres documentos anteriores pueden suprimirse con hoja de servicio certificada si los solicitantes ya tienen expresamente en la delegación Administrativa de Enseñanza Primaria de esta provincia.

d) Certificación de Penales, si los aspirantes no han servido escuela en los tres meses anteriores a la fecha de su petición.

e) Certificación de la situación militar los varones, y certificado de haber realizado el Servicio Social o la exención del mismo, las hembras.

f) Certificación facultativa que acredite no padecer tuberculosis, enfermedad contagiosa ni defecto físico que imposibilite para el ejercicio de la profesión. Este documento debe expedirlo necesariamente medico de asistencia publica domiciliaria o jefe del Centro Oficial de Sanidad, circunstancia que se hará constar en el certificado, a continuación del número de colegiado.

g) Los certificados, cuando emanos de autoridades civiles, militares o eclesiásticas, que garanticen la conducta intachable del peticionario en todos los aspectos, pudiendo prescindir de estos documentos en el caso de haber desempeñado destino en escuela nacional despues de abril de 1939. Los maestros y maestras que fueron depurados han de presentar, unica y precisamente copia certificada de la Orden que resolvió su expediente de depuración.

h) Hoja de servicios certificada si el solicitante ha de ser clasificado por los servicios prestados al Magisterio Nacional.

Para la formación de la lista no se tendrán en cuenta mas preferencias que las citadas en el mencionado artículo 81 del Estatuto, es decir, ser

Importante empresa

bisutería precisa representando porzo con conocimientos Ramon Escobar "Bisuterías". «DARDO» José Antonio, 16 MADRID.

AGROPECUARIOS

véndese tractor 20/25 H. P. español nuevo; dos prensas uva, de uno y dos usos privilegio y estrujadora, mec. capaz diez kilos. Cecilio Armeto.—La daña (Cuenca).

VITURTIA

Tapicero económico y rápido Yesares, 3 — — Cuenca

Se Iraspasa industria con cupo. Razon Sánchez Vera, 14.

LOS QUE MAS DAMOS EN CUENCA

Rosalino, S. L. y Roger, S. L.

MES DE AGOSTO

9

MIERCOLES

DIA GRATIS ROSALINO

ANTENA FEMENINA

FAVORECIDOS Y SEGALIS DURANTE EL MES DE AGOSTO

- Día 1.º Una pulsera, señorita Isi Moreno.
Día 8. Un vale por 50 pesetas, señorita Angeles Alvaro.
Día 15. Un bolso de señora, señorita Angustias Carrión.
Día 22. Una Imagen de Nuestra Señora de la Luz, señorita Isi Moreno.
Día 29. Una muñeca bestia de gitana, señorita Felisa de Castro.

Sin discusión son los Establecimientos preferidos por las atenciones que guardamos a nuestros clientes con quien compartimos nuestros beneficios. No dejéis de comprar en ROSALINO, S. L., que os saldrá GRATIS «QUIEN LA SIGUE LA CONSIGUE».

No dejéis ningún Martes femenino, escuchar Radio Cuenca con aparato TELEFUNKEN que vende ROGER, S. L. y podéis adjudicaros el gran premio también GRATIS.

PRECISASE SUBDIRECTOR

Importante Compañía Anónima de Seguros de defunción, concederá el puesto Subdirector en esa plaza, a persona que reúna condiciones de competencia, moralidad y pequeño capital para trabajar créditos con independencia, bajo directrices centrales. Beneficios importantísimos. Escribir con detalles: Sr. PELAYO. Publicidad Ruecas. Avda. de José Antonio, 55-MADRID.

Circo Americano

HOY SOLEMNE PRESENTACION a las 8'30 tarde y 11'15 noche

¡¡SENSACIONAL ACONTECIMIENTO!!

La superfantasia oriental

La lámpara maravillosa

¡¡20 cuadros de extraordinaria belleza!!

¡¡100 artistas nuevos en Europall

Un espectáculo que ha dado la vuelta al mundo con éxito indiscutible.

EL JARDIN DE ALÁ — EL SUPPLICIO DE ZORAIDA

LOS ENCLAVOS DEL DESIERTO

DUMBO (el elefante burlesco)

LAS TINAJAS ENCANTADAS

¡¡EL MISTERIO DE LA INDIA LEGENDARIA!!

¡¡EL LUJO DE BAGDAD!!

DEPORTES

IN MEMORIAM

En Cuenca y menos en la Balompedica olvida que hace un año de la muerte de Serón. En las páginas de "OFENSIVA" sentimos verdaderos deseos, en estos días tristes, de recordar los tiempos gloriosos de la competición en los que Juan Serón, en todos los puestos, luchó sin desmayo por su esplendor y aclamación. En sus corazones humanos cupieron el amor y el deseo de venganza, mal que a Juan sin ayuda tras su accidente, contribuía a la desaparición de nombre íntegro y un deportista completo, tanto como a quitarnos el gozo de la verdad y el compañero de lucha en el deporte conquense.

parece que fué ayer cuando Juan se fue de Cuenca con la ilusión de volver a empezar al frente de la Junta Provincial una campaña de sacrificios y luchas con su equipo. El ignoraba que destino le reservaba el viaje definitivo y sin vuelta posible...

El amigo de verdad y deportista incuestionable al fútbol conquense, dándole a la Balompédica, su trabajo, su esfuerzo y cuando en su enorme corazón, justo es que desde este año, por aniversario de su muerte, el campeonato Regional de Fútbol se distinga con el nombre de "Copa Juan Serón".

¡Queremos a su memoria nuestras acciones de estos días.

INCOGNITUS

Hoy "Selección Local" y "U. B. CONQUENSE"

Lolín y Deme de nuevo se alinearán esta tarde

PRESENTACION DEL "ONCE" BALOMPEDICO

En nuestro último número, escribiendo estas columnas deportivas, tenía el raro pero acertado presentimiento, de que en no lejana fecha teníamos que ocuparnos de nuevo de Lolín y Deme. Así ha ocurrido.

Los interiores que tanto gustaron en la Fuensanta y que marcharon sin llegar aun mutuo acuerdo con nuestros directivos, están otra vez entre nosotros, y es más que probable que esta misma tarde al saltar el equipo al campo, sean jugadores de la U. B. Conquense.

Ellos—Lolín y Deme—tienen la carta más difícil de salvar. Los aplausos del último domingo tienen que ser desde hoy garantizados. Deben, si es que en realidad se trata de dos buenos interiores, demostrar la verdad del hecho. Las miradas—casi todas—se posarán sobre ellos a partir de este encuentro calificado de verdadero debut—aunque ya lo hicieron—para ellos. ¿Son o no buenos interiores? Vosotros, Lolín y Deme, sois los encargados de dar respuesta a esa interrogante que la

afición, sin contar el último partido, ha dejado en vuestras manos. A nosotros solo nos resta por decir lo que ya se publicó: "Creemos que se trata de dos aceptables interiores"; ahora, si vosotros queréis, tenéis la palabra y el deber de valorizar estas líneas.

También en nuestra calles hemos observado la presencia de Olmedo, el extremo derecha que llegó un tanto a convencernos y que dentro de breves horas demostrará si es en realidad el exterior titular del conjunto. Apercibimos que Pepín hace algún entrenamiento por el lado derecho con vista—asi nos lo figuramos—a su desenvolvimiento en ese sitio y es que Caquito le juega muy bien a la pelota por allá, por el lateral izquierdo...

También es probable que veamos esta tarde bajo los palos al veterano Floro y al defensa central López, de los que nos llegan buenas referencias pero a los que, a fin de cuentas, hay que observar para que nuestro secretario técnico conceda el visto bueno en el equipo.

Total, un nuevo encuentro el de esta tarde, entre una selección local y la U. B. Conquense, que dirá la valía de los jugadores conquenses amateurs y profesionales.

Un partido que dejará perfilado el once del próximo día 10 saltará al terreno de juego en su primer partido oficial. Una semana por delante de entrenamiento para comenzar la temporada que promete ser reñida por la categoría de los clubs que en turno nos acompañarán en el grupo.

Tenemos fe en la feosidad y entusiasmo de esos jóvenes y fe, también, en la veteranía de los que al principio nos ocupamos.

Nada más; en la Fuensanta a las cinco y media de la tarde os espero.

XOTOX

José Antonio López

Fracturas - Luxaciones - Enfermedades de los Huesos-Rayo X. Gil Carrillo de Albornoz, 5. Consulta: 12 a 2 y 5 a 7.

Lo que dicen unos y otros

Dos madrileños, del "Girod" han ido a Badajoz. Sun Carrasco y Navarro, este defensa central.

En Pamplona, Zaragoza y Bilbao arremeten contra el "mercader" de jugadores llamado "El Feo". Si es feo ya tiene bastante desgracia.

Cuenta el "Rayo" con catorce jugadores nada más, hará sus desplazamientos en autocar, ya no es filial del "Atletico de Madrid" y Educación y Descanso les cederá el estadio de Vallecas.

Ezcurra ha llegado a Badajoz en fichado a Suárez, del "Triana", de Sevilla.

El jugador del "Atlético de Zaragoza", Vidal, ha recibido dinero de tres clubs por su ficha. Ha sido sancionado y obligado a devolver los cuartos. ¡Se pasó de listo!

La "Segoviana" cuenta con Camacho, portero de la Selección de Modestos; Aranda, M. Sauer, Calleja y López, en la defensa; Fandillo, Luengo y Adolfo en la delantera: ¡Les falta la media! Y sin media—repetimos el tópico—no hay Liga. La "Gimnástica" estará protegida por el "Atlético de Madrid".

El diario "Lanza", de Ciudad Real, dice que "por lo visto estamos dispuestos en Cuenca a hacer un equipo de once defensas. ¡Buena, que lo digan!

El "Valdepeñas" cuenta con los siguientes jugadores hasta la fecha: Portero, Fausto, del "Lucense"; Carrilón y Ríos, defensas del "Coruña"; Auriol, viejo conocido—Garrido y Antónito, este último del "Lucense", de medios volantes. Están pendientes de ficha varios jugadores en la delantera.

Laureano Nogales, entrenador del "Rayo", Valdecano", cuenta con 700 socios. Según declaraciones del presidente, el "Rayo" no tiene nómina, pues dos jugadores cobran, 400 pesetas al mes uno y 300 el otro. Los demás son amateurs y no cobran. ¡Buena!

Aviso a los socios de la U. B. Conquense

Todos los socios de la U. B. Conquense deben entregar el carnet en las oficinas de la misma (Bar Ideal), para canjearlo por el nuevo.

Los señores que deseen hacerse socios de la U. B. Conquense, pueden pasarse por la Secretaría del club, de ocho a diez de la noche, todos los días laborable.

Castilla F. J., finalistas del campeonato de España, para el día 5

el día 4, en Baloncesto, se enfrentan las dos provincias

La balompedica no ha terminado en el frente de juventudes, esta temporada de verano, cuando ya empieza de nuevo a preparar y a tanjear su fuerza final para la verdadera, y es que mantiene a lo largo de todo el año la formación de sus muchachos, que ha de dar lugar a las verdaderas figuras en la categoría; en esta temporada ya tenemos encima, se tienen algunas iniciativas y proyectos a realizar con dos ejes importantes sobre los que ha de girar el deporte juvenil: primero concretamente a los juegos tribus del baloncesto y del fútbol. En esta para empezar, que el día 4, se presentará en la Fuensanta el mismo equipo provincial de Teruel junto con el Castilla y las más, disputaron no hace muchos años en Priego de Córdoba, la final del campeonato de España del Frente de Juventudes.

trofeo "Jefe Provincial del Movimiento", que es, en definitiva, lo que ventilarán en este encuentro.

Yo soy, ante estos encuentros, de los optimistas y de los que creen que triunfan unos como otros, el público que asista saldrá bastante contento de haber podido, una vez más, contemplar el buen juego de estos equipos juveniles.

La víspera de este encuentro se celebrará otro con la misma provincia, pero en la modalidad de baloncesto.

Teruel posee un conjunto bueno por excelencia, por llevar ya varios años metidos en la práctica de este deporte, con unas características bien definidas al nuestro, y al cual no le falta esa coordinación, velocidad y destreza, que junto a otras cualidades no deben faltar en ningún equipo y que hacen del mismo que sea un temible adversario del equipo conquense. Ahora bien, frente a todas esas cualidades estará el nuestro, joven conjunto pero con extraordinario entusiasmo, con su intuición personal y colectiva y con sus rápidos desplazamientos, que hacen a veces del bando contrario un verdadero juguete. llevándolo a una desmoradización más completa.

Aquí, en este interesante encuentro, que tendrá como estupendo marco el vivero del Parque de Santa Ana, el mismo día 4, a las seis de la tarde, y para que la lucha sea más ardorosa por parte de ambos conjuntos, se pondrá en juego el trofeo del Excmo. Ayuntamiento de nuestra ciudad, que será un verdadero aliciente para que unos y otros se empleen a fondo y no falte a lo largo del encuentro, el verdadero entusiasmo.

Esperemos que los dos conjuntos conquenses sepan triunfar noblemente en estos dos interesantes encuentros y que la afición haga acto de presencia, para con sus aplausos dar el realce merecido en estos partidos. AZUL

Instituto Nacional de Enseñanza Media "Alfonso VIII" ESCUELAS PREPARATORIAS

El Estado es quien garantiza la enseñanza de la juventud en los Centros Oficiales.

El niño no sentirá el paso de la Enseñanza Primaria a la Media se realiza de manera gradual.

El funcionamiento en los Institutos Nacionales de Enseñanza Media de Escuelas Preparatorias evita el tránsito brusco y asegura una preparación básica indispensable y trascendente para posteriores estudios.

Plazas limitadas. Admisión de solicitudes para alumnos de ambos sexos durante todo el mes de septiembre.

Plaza de Toros de Cuenca

FERIA Y FIESTAS DE SAN JULIAN DIA 5 DE SEPTIEMBRE

MONUMENTAL NOVILLADA 6 Hermosos y escogidos novillos-toros, 6

De la acreditada ganadería de D. JESUS SANCHEZ ARJANO de Salamanca. Para los aplaudidos novilleros,

Juanito Bienvenida Enrique Vera y Félix Guillén

Triunfadores de la actual temporada, y excelentes banderilleros.

DIA 6 DE SEPTIEMBRE

El gran espectáculo cómico taurino musical

"CARRUSEL 1950"

Con su maravilloso cuadro de artistas musicales, dirigido por el gran LLAPISERA.

Día 3 de Septiembre, desencajamiento de la gran novillada.

no, eso es un cuento de las "Mil y una noches"! Si quieren que nos lo creamos pues dírenos que si y con una sonrisa: ¡Ejem, ejem!

Equipo que presentará el "Calvo Sotelo" en la temporada próxima a comenzar: Porrás; Vela, Bravo, Alorza; García, Plamora; Coto, Soriano, Lozano, Arquero y Ballesteros.

El "Guadalajara" ha dado su lista de jugadores: Mariano, Conejo, Ull, Adolfo, Toquero, Arsenio, Vega, Villita, Iglesias, Aja, Mario, Muro, García, Ancheu, José Luis, Antofito, Sanz y Rivero.

XOTOX

LABRADORES

Por deshacer labranza: Vendo dos mulas 4 dedos, 5 años; galera, máquina aventar, arreos, dos sillas de montar. Buena ocasión para labradores. Doy precios y detalles por carta. Dirección y verlo: José Barrio.—Poveda de la Obispalía.

Máquinas de punto todos tamaños, diez meses crédito. BUMAR, Leganitos, 39. Madrid.

Se vende COCHE-GALERA Valenciana, razón; Gestoría Sr Olivares. Plaza del Generalísimo, núm. 12.

Urge Representante

Introducido ramo construcción. Dirigirse TIMON, Princesa, 55. BARCELONA

Carbones vegetal, brezo, vegetal, herraje, graso fragua, leñas detall y carros; sacos vacíos.—Servicio a domicilio. GABALDON.

Ayudantes de Montes Aparejadores

PREPARACION DE INGRESO, dirigido por D. RICARDO SAIZ VERDU, Aparejador. Comienza el Curso el 2 de Octubre.

FLORENTINO Castro Alonso

OCULISTA Consulta: de 11 a 1 y de 5 a 7

Cervantes, 15. 2.º - Cuenca

Dr. Cuerda Moya

Médico y Dentista Medicina interna de 2 a 4. Boca de 10 a 12 y de 6 a 8

Vinos, Aceites

Maquinaria perfeccionada para elaboración. Marroñán Rezola, Ltda. Logroño

AVISO

A la feria de Albacete en AUTOCAR 40 pesetas plaza, salida día 7 a las quince horas, inscripciones en «LA RAPIDA»

20 años menos en 15 minutos!



TINTE RAPIDO PARA EL CABELLO -CARASA-

La maquinaria enviada a Rusia por Inglaterra es en virtud de tratado comercial

Attlee contestó a la acusación de Churchill

Londres.—El primer ministro Clement Attlee, ha afirmado que la política de su Gobierno nunca ha pretendido establecer un león de acero en el comercio entre la Europa occidental y la oriental. En un discurso radiofónico difundido a toda la nación, Attlee señaló que la maquinaria que actualmente se envía a Rusia es el resultado del tratado de comercio acordado entre Gran Bretaña y la Unión Soviética, y "para beneficio de ambos países".

"Inglaterra—dijo el primer ministro—, ha recibido a cambio, productos alimenticios y madera". Attlee ha contestado al jefe de la oposición, Winston Churchill, que en un discurso pronunciado por radio el pasado sábado, afirmó que una empresa británica estaba construyendo máquinas-herramientas a capaces de fabricar y reparar tanques con destino a Rusia.

"No ha habido ningún secreto de estado—dijo Attlee—, ni el señor Churchill ni sus correligionarios protestaron en la época que se firmó el tratado."

"Hace año y medio—siguió diciendo el primer ministro inglés—adoptamos medidas encaminadas a garantizar que aquella clase de equipo y herramientas consideradas de importancia en el aspecto estratégico, no fueran explotadas en lo sucesivo, excepto en los casos ya acordados con anticipación a dicha fecha, tal decisión fue anunciada en la Cámara de los Comunes por el Ministerio de Comercio, en febrero de 1949 y ha sido observada escrupulosamente." Al referirse a la acusación hecha por Churchill, de que se permitía a inspectores rusos el acceso a fá-

El cuerpo humano es la mayor maravilla de la Naturaleza

(Viene de la PAG. PRIMERA)

razón de 80 kilómetros por hora, el conductor, "ah prodigio", recorre cincuenta y tres kilómetros con los ojos cerrados. Creemos que muchas personas pensarán que se trata de una especulación, pero la ciencia no miente y los cálculos son rigurosos.

Todo el mundo supone que el hombre se siente en su mejor estado físico por la mañana, cuando se levanta, ¡mentira! Los investigadores demuestran lo contrario: Cualquiera persona, en clima intermedio, se encuentra en su mejor "forma" a las dos de la tarde. Los experimentos han demostrado que el ser humano está mucho más debilitado cuando se levanta que después del almuerzo.

Si el peso del individuo es el tipo medio, por cada día de su vida le late el corazón 103,600 veces; su sangre recorre 268,800,000 kilómetros; respira 23,040 veces; inhala 146 metros cúbicos de aire; mueve 750 músculos mayores; sus uñas crecen 0,000,046 pulgadas; su cabello aumenta 0,1771 pulgadas como término medio; aunque relativo, pronuncia 4,600 palabras por día. Bonita cuenta, ¿no les parece?

El hombre, en 70 años de vida come, reparen en este número astronómico, el equivalente a 1,400 veces el peso de su cuerpo; lo que quiere decir 100 toneladas de alimento. En los países civilizados, en época normal, esto significa 6,000 panes de kilo, 300 gallinas, 2,000 peces, 4,500 kilos de sal y 4,000 kilos de azúcar, para comer todo esto el hombre emplea nada más que cinco años completos. ¡Mucho tiempo se pierde en la mesa!

Pero... lo mejor viene al final: El hombre no muere del todo cuando exhala el último suspiro. Escuchen ustedes lo que dicen los sabios: El cerebro sobrevive diez minutos después del momento fatal; los músculos del corazón, veinte minutos; los oídos, una hora; los músculos de los brazos y de las piernas, cuatro horas; las moléculas de la sangre, dieciocho horas; los huesos, tres días, y la piel, quince días.

El alma, sin embargo, es inmortal, y por mucho que el hombre lo intente y se esfuerce, no consigue superarse a sí mismo. El verdadero prodigio está dentro de él, por lo que cuanto más se estudia menos se conoce, ya que el eterno secreto de la biología pertenece a un dominio más alto, que nunca alcanzarán destruyéndose unos a otros.

bricas británicas donde se ejecutaban importantes pedidos del Gobierno inglés, el primer ministro señaló que "la inspección era impropia en la fabricación de productos de esta clase".

Seguidamente, el primer ministro dirigió duros ataques a Winston Churchill y dijo que los discursos del político conservador sobre la nación perjudican a los intereses de la Gran Bretaña. "Durante los últimos años—dijo—, el señor Churchill ha considerado el Parlamento como una tribuna para pronunciar discursos, y en el tono de los mismos puede apreciarse como una queja velada contra los ingleses por no haberle permitido su permanencia en el poder".—Efe.

AUMENTAN LOS DIVORCIOS EN NORTEAMERICA

La mayor parte se solicitan por los motivos más descabellados y divertidos

Parece ser que en América del Norte hay cada vez más casos de divorcio y por las causas más pintorescas que nadie pudiera imaginar. Pedro García Suárez, escribe desde Méjico:

Una popular y divulgada revista americana, aunque el rubor asoma a sus páginas, recopila estos cuatro casos que motivaron otros tantos divorcios en el divertido país del Norte.

"Una dama de Chicago pidió y obtuvo el divorcio basándose en que su marido hacía apuestas fuertes cuando jugaba al póker con sus compinches, y en cambio ponía un límite de tres centavos cuando jugaba con ella en casa. Yo sólo quería—alegó la señora—la misma oportunidad de "pelarlo" que tenían sus amigos".

"En Los Ángeles, una querellante ganó el juicio de divorcio con la acusación de que su marido le hacía destornillar las bombillas de la luz eléctrica, para que no se gastasen los interruptores de corriente".

"En Txarkana un marido entabló juicio de divorcio contra su esposa, que tenía quince años, alegando que se portaba como una chiquilla".

"En Lansing, Estado de Michigan, un individuo pidió el divorcio cuatro semanas después de la boda alegando que sus gafas estaban desenfocadas el día que se casó".

Estos cuatro casos son auténticos. Los recoge la revista "Selecciones" como un exponente de la alegre insensatez de que dan muestras algunos matrimonios americanos. Pero si los Estados Unidos tienen una curiosa fantasmal matrimonial, la sangre española no se deja ganar la mano en este continente.

Hace unos días, una señora chilena, residente en Méjico, obtuvo el divorcio basándose en que no había funcionado el resort que abre un paraguas familiar, propiedad de su marido. El matrimonio estaba ensayando saltos en paracaidas desde el granero de la granja y en uno de esos saltos, el paraguas se estropeó. "Alguien" se rompió una pierna por aquel fallo. Pero los asistentes al juicio se quedaron aborrotos cuando supieron que ese "alguien" había sido el marido.

—Quiero divorciarme—dijo la señora—porque ahora él se niega a seguir los ensayos.

En el noventa por ciento de los casos, el divorcio se solicita en América por motivos tan descabellados como los ejemplos que acabo de citar.

TRUMAN CENSURA A LOS ESTIBADORES

Finalizó el boicot a los productos rusos

Bayway (Nueva Jersey).—Los descargadores del puerto afiliados a la Federación Norteamericana del Trabajo, han comenzado a descargar el buque finlandés "Tornator". Se cree que con ello se ha puesto fin al boicot declarado a los productos rusos.

Nuestro folklore triunfa en Hollywood

La crítica elogió al grupo español de Coros y Danzas

Los Angeles.—Los Coros y Danzas de España han sido fuertemente aplaudidos en Hollywood, y los comentarios y críticas de la prensa son altamente entusiásticos.

El grupo español ha actuado en Santa Bárbara, donde fue recibido con gran entusiasmo en la fiesta española anual que se celebra en dicha ciudad. Después de visitar distintos lugares de California, regresará a España el 15 de septiembre.—Efe.

El gran actor Le noventa centímetros

El gran contraste de una próxima superproducción cinematográfica española será enfrentar la belleza de dos



grandes artistas, María Félix y Rosano Brazzi, al género dramático, pero en un cuerpillo deforme, del actor francés Peral, cuyo rostro reproducible es "La Corona Negra", actualmente en rotaje en el Norte de África, es el título de la película donde Peral, que apenas mide noventa centímetros de estatura, desempeñará el papel de hombre perverso, ángel malo de la protagonista mejicana.

Para suscribirse a OFENSIVA

telefonee al número 400

La Historia con ropaje diario

No era mestiza, sino palentina por los cuatro costados la madre del general SAN MARTIN

Saliendo al paso de unas afirmaciones de Antonio Grañ

Nuestro querido colega el magnífico diario "Día de Palencia" publica la siguiente información:

En el colega madrileño "Pueblo", viene estudiando en una serie de interesantes reportajes D. Antonio Graña la personalidad del libertador de Argentina, a base de determinados papeles escritos por uno de sus progenitores, compañero del general. Esto es elogiable, pues todo lo que dilucide la vida del General San Martín contribuirá a la vez a aclarar la Historia hispanoamericana, que en él—como en otras figuras de la Independencia—tiene su punto de partida.

Pero en uno de dichos reportajes encontramos una afirmación, contra la que hemos de salir al paso, ya que se refiere a algo que nos afecta a los palentinos. Dice el Sr. Graña: "La Historia, como es del sexo femenino, se viste y adorna a voluntad de los hombres, que unas veces lo hacen con ropajes tan diáfanos y transparentes que nos permite distinguir la belleza que hay debajo y otras lo hace con ropajes tan burdos y pesados que desfigurán-la por completo, impide distinguir

UNA GRAN PRESA HIDROELECTRICA

La gran presa al sur del lago Sloy, en Escocia, está a punto de terminarse. Sus aguas accionan las turbinas de la mayor central generadora de Escocia. El plan hidroeléctrico actualmente en construcción en aquel país asciende a un coste de ochenta millones de libras esterlinas.



Se prohíben dos semanarios rojos españoles en Francia

Los editaba el partido comunista

Paris.—Ha sido prohibida por una orden del Ministerio del Interior la venta y distribución de dos semanarios rojos españoles. Se trata de "Nuestra Bandera" y "Cultura y Democracia", que se imprimían en Paris.

Informadores gubernamentales aseguran que las dos publicaciones las editaba el Partido Comunista español en Francia y que han sido suspendidas por sus duros ataques contra el actual Gobierno francés. Recientemente fué también prohibida la publicación comunista catalana "Lluita".—Efe.

Cotización en los mercados ganaderos

SALVATIERRA DE LOS BARROS (Bazoj).—Con buena animación y gran concurrencia de ganaderos y compradores se ha celebrado en esta localidad feria anual de ganados. Se hicieron muchas ventas en ganado lanar, vacuno y equino con precios sostenidos con ligera tendencia al alza en porcentajes. En ganado lanar las ovejas se vendieron de 165 a 225 pesetas y a 3 pesetas kilo vivo; de 300 a 350 y pesetas kilo vivo, los primales; 200 a 300 y a 6,50 kilo vivo los corderos; de 160 a 250 a y a 4,75 kilo vivo, las cabras; de 200 a 300 y 5,75 kilo, los cabritos. En ganado vacuno, las vacas se pagaron de 3 mil pesetas y a 7 pesetas kilo vivo; 4 a 5 mil y a 7 kilo vivo, los toros de 2,500 a 5,000 y a 8 kilo vivo, novillos, y a 1,000 y 2,500 y a 9 kilo vivo, las terneras. En ganado cerda los ejemplares de tres meses vendieron de 150 a 200 pesetas y 18 pesetas kilo vivo; de 175 a 225 a 19,50 kilo, cerdos de cría; de 225 y 250 pesetas arroba los de cría a cinco arrobas. En ganado equino los ejemplares de mulas vendieron de 5,000 a 7,500; de 8,000 a 12,500, mulas de trabajo. En caballos los potros al destete se pagaron de 3,000 a 6,000 pesetas y de 200 a 4,500, los asnos.

CHILLON (Ciudad Real).—En la feria de ganados que se ha celebrado en esta localidad, el mercado fué muy animado. Los precios tuvieron un considerable aumento en ganado vacuno y lanar, y una pequeña baja en el porcino. En ganado lanar, las ovejas vendieron de 350 a 400 pesetas, y 225 a 275 las cabras. En ganado vacuno, las yuntas de trabajo se vendieron de 9 a 12,000 pesetas; de 3,000 a 3,500 las vacas, y de 4 a 8,000 corderales. En ganado equino, los ejemplares de uno a dos años se pagaron de 14,000 pesetas; hubo ejemplares de esta especie que llegaron a pagarse hasta 16,000 pesetas; de 6 a 8,000 los toros.

De los patines a la pantalla

Quizá nuestros queridos lectores hayan olvidado todavía a una actriz deliciosa; Sonja Heine, que animó la vida del cine.



El éxito de Sonja Heine en el cine se debió a su belleza y a su personalidad. Después de haber actuado en películas como "Barbara" y "Scott", una mossa patinadora canadiense que se especializó en el patinaje artístico, tuvo la intención de superar las glorias precedentes. Barbara apareció en su primera figura en una revista titulada "Rosa María", a punto de entrenarse ya en Londres.

La "media mentira" de D. Antonio Graña queda desvanecida con un simple certificado estadístico. Por esta vez la Historia se ha vestido con un ropaje totalmente diáfano y transparente.